

# La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS  
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.	DIRECTOR PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50.	<b>MARIANO CASTANERA</b> <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta línea. Formas especiales, anuncios de temporada y comunicados, precios convencionales.

## Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—Nuestra Señora de la Paz.

CULTOS.—Misas de hora: de Alba, 7, 8, 9 y 12 y media en la Catedral; de 9, 11 y 12 en san Lorenzo y de 10 en Santo Domingo y las conventuales en las tres parroquias á las nueve y media y en la de Santo Domingo á las ocho.

En San Vicente el Real á las ocho la Misa al Sagrado Corazon de Jesús, con el Señor expuesto.

Continúa en la novena á San Vicente el Real durante la hora santa como el día anterior siendo esta de 5 á 6 y media de la tarde, rezándose despues de la Reserva el Santo Rosario.

En Santa Rosa celebra su funcion mensual la Archicofradía de Teresianas, á las ocho la Misa de Comunión y per la tarde á las 4 los ejercicios espirituales con plática que dirá D. Andrés Lacostena.

Eu la misma iglesia se celebrará una fiesta con sermon que dirá el Reverendo Padre Olcina, en honor á San Francisco de Paula, á eypensas de una persona devota.

En la Santa Iglesia Catedral se celebrará una fiesta al Santísimo Cristo de los Milagros.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de las Nieves en San Pedro.

SANTOS DEL LUNES.—La conversion de San Pablo apóstol.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.

En San Vicente el Real la Hora Santa de cinco á seis de la tarde, rezándose el Santo Rosario despues de la reserva.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Rosario en la Catedral, San Lorenzo y Santo Domingo.



## Seccion de Noticias.

*El Diario de Huesca* perteneciente al jueves, viene casi enfadado, derrochando una cantidad considerable de palabras huecas, por que le han dicho sencillamente que si se presentará ó no un candidato en frente del Sr. Castelar.

La cosa no es pára tanto, caro colega: ya sabemos que el posibilismo tiene importancia en el distrito, ya sabemos que su jefe le representa hace tiempo, pero sabemos tambien y al *Diario* le consta, que si dos partidos se funcionaran aquí, quedaría muy mal parado el candidato posibilista, sabemos que si la máquina oficial no maniobra como maniobró las últimas elecciones, alguno se quedará con los deseos de representar á Huesca, y sabemos por fin como lo sabe todo el mundo, que si se presenta un candidato independiente, que defienda en el Congreso los intereses morales y materiales del distrito, para él será la eleccion, porque desengañese el *Diario*, lo que los puebls quieren, no es elocuencia ni floreos, sino interés y resultados prácticos.

Le aconsejamos que trabaje y no se duerma sobre los laureles, no vaya á encontrarse á última hora con algun desengaño.

Toda colectividad que tiene á su cargo la administracion de fondos que interesan al público, deben justificar detalladamente la inversion dada, para que nadie, á pesar de su libérrimo derecho, se vea en la precision de hacer preguntas y aun de dudar de la buena ó mala aplicacion.

Esto no solamente es de obligacion, sino hasta de conciencia.

Ahora bien, cuatro meses hace que afortunadamente desapareció la epidemia colérica y todavía no nos ha dicho la Comision provincial á cuanto asciende lo gastado en las operaciones médicas que para la extincion de la epidemia se llevaron á cabo ni en que forma se han hecho aquellos gastos.

Este silencio dá lugar á mil hablillas y recriminaciones contra aquella corporacion: es necesario pues, que por medio del *Boletin oficial*, sepa el público todo cuanto y como se ha gastado de la cantidad que la Comision provincial disponía para esta atencion, pues sobre ser justísimo, sobre enterarnos de una cosa que tenemos perfecto derecho á saber, quedará la Comision á cubierto de toda censura y podremos aplaudir su conducta.

Esto es lo que procede y suponemos que así se hará, toda vez que ya ha trascurrido tiempo suficiente para ultimar las cuentas y en el interés de la Comision está, darlas á conocer con sus correspondientes justificantes para satisfaccion de todos.

La diputacion provincial de Barcelona ha acordado comprar el

magnífico lienzo de D. Juan Luna, premiado en la última Exposición de Madrid, cuyo título es *Spoliarium*.

Siempre los catalanes están dispuestos á darnos lecciones.

---

Ayer fué conducido á la última morada el cadáver del diputado provincial D. Medardo Abad, fallecido en casa de nuestro particular amigo don José Patricio Lopez, hermano político del finado.

Su muerte ha sido tanto más sentida, porque el Sr. Abad se encontraba de paso y por ende sin ninguna afección grave que hiciera preveer su fallecimiento.

La integridad de carácter y la rectitud en todos sus actos, caracterizaban á nuestro malogrado amigo, que era apreciado y respetado por todos.

Reciba su distinguida familia la expresión más sincera de nuestro sentimiento.

---

Un amigo nuestro, recibe una carta de Tarragona, participándole que por la noche recibiría un cesto con pescado, pero el talon no podría recibirlo hasta el día siguiente: vase nuestro hombre á la estación del ferro-carril, vé allí el cesto con el pescado, ruega que se lo entreguen exhibiendo la cédula personal, aunque el amigo en cuestión es muy conocido y respetado en Huesca, vuelve á rogar diciendo que el pescado no serviría al día siguiente, pero los empleados, siempre con su buen deseo de servir al que paga y guardar diferencias al público, no se lo entregan y el pescado tiene que ser arrojado á la calle cuando vino el talon.

Unas veces por poco y otras por mucho. No vemos el inconveniente de que se sirviera á tan poca costa, pero entretanto el perjudicado se quedó sin la mercancía. Como se quedará el otro sin los dos fardos que hace pocos días fueron robados en Binefar.

---

La Administración de Hacienda de esta provincia, en circular que ayer publicó el *Boletín*, concede el plazo de ocho días á varios Ayuntamientos morosos para hacer efectivas las multas y reintegros en papel de pagos al Estado, por consecuencia de la visita girada por el inspector del Timbre en los años 1882 y 83.

---

En la parte posterior del cuartel de infantería, que dá al Mercado Nuevo, hay dos ó tres covachas, refugio de pillos, y lugar donde todos dejan *algo* que impide el paso estropea el estómago y repugna á la vista.

Esto debiera desaparecer de allí porque el aseo lo exige pero creemos que lo exige también la obligación que hay de hacerlo. Allí debe colocarse una pared y á la vez que se evita lo que denunciarnos, quedará

la calle alineada y el Ayuntamiento cumplirá lo que hizo cumplir al vecino de enfrente,

Así no se dirá aquello de «justicia y no por mi casa.»

---

Por el ministerio de Marina se han dictado las órdenes oportunas á fin de que nuestra escuadra de Filipinas, sea reforzada con los cañoneros *Elcano* y *Lezo*.

El primero saldrá de Barcelona en la próxima semana y visitará los puertos de Nápoles, el Pireo y las islas de Rodas y Chipre en el Mediterráneo; en el mar Rojo el puerto de Mascuah y los puertos de Aden, Goa, Colombo, Singapore y Saigon.

El *Elcano* será el primer buque de guerra español que visite á Chipre despues de su ocupacion por los ingleses y Marsona desde la ocupacion italiana.

---

El maestro de Sariñena D. José Fatás, ha conseguido poder desempeñar interinamente la Secretaría de Instruccion pública de esta provincia, sin perder el derecho á la propiedad de su escuela.

Gracias á la prevision del Sr. Fatás, no se quedará sin lo uno y sin lo otro.

---

Dice un periódico de Cartagena que por las autoridades superiores del distrito militar y departamento, se ha significado al Gobierno la conveniencia de que sea trasladado el penal de aquella plaza á otro punto.

---

Se ha ordenado en la comandancia de esta provincia, el alta en clase de carabinero de infanteria del aspirante Pascual Gaspar Iso.

---

Dice un periódico de Valencia que en la calle de la Conquista de aquella ciudad sonó el otro dia un tiro, y al acudir los agentes al ruido del disparo no encontraron más que á un hombre, en cuya camisa y pantalon se notaban las recientes quemaduras del disparo recibido, y á quien se le ocupó una navaja, de la cual dijo con mucha formalidad que había salido el tiro.

No siendo posible averiguar nada, fué detenido el mencionado sujeto. ¿Seria el tío, guason?

---

En Navalpino, pueblo de la provincia de Ciudad Real acaba de ocurrir un gracioso suceso:

Una hermosa jóven de diez y nueve abriles iba á contraer matrimonio con un acaudalado viudo sexagenario, cuando el hijo de éste, que acababa de regresar al pueblo despues de larga ausencia, se enamoró perdidamente de su futura madrastra. Con este motivo se disputaban

con cumplimientos recíprocos el padre y el hijo, queriendo el uno sacrificarse en favor del otro, hasta que cansada la muchacha de tantas dilaciones, se enamoró de un tercero en discordia, y cuando los dos primeros han vuelto de su asombro, ya ésta se encuentra amonestada con el sujeto en cuestion y contraerá en breve matrimonio.

---

Dicen de Logroño que, á consecuencia de un desprendimiento de tierra ocurrido el lunes por la mañana en San Asencio, quedaron sepultados varios obreros, dos de los cuales fueron extraídos cadáveres y otro gravemente herido.

---

De las repúblicas americanas ha llegado á Madrid dos cajones con coronas para ser colocadas en la tumba de D. Alfonso.

---

Dicen de Lóndres que el personal de la Banca del City se ha aumentado con un fotógrafo, cuya mision será el de sacar incógnito el retrato de toda persona sospechosa ó desconocida que se presente á cobrar en las cajas. La Banca ha decidido tomar esta medida en vista del gran número de rateros que tratan de explotarla.

---

Refiere *La Union*, de Sagua (isla de Cuba), que ha recibido una carta escrita en un papel especialísimo, cuya manufactura no necesita ni máquina ni artefactos de ningun género; es producto espontáneo de la naturaleza, y se aprovecha en su estado natural.

Trátase de unas hojas de palma (yaguado), y las ha extraído del potrero «San José», sito en el término municipal de Amaro, el jóven don Rafael Alba, que tiene mucha habilidad en la preparacion de este nuevo papel, llamado indudablemente á producir una revolucion en la industria.

---

Novedades teatrales que anuncia un periódico madrileño:

Don José Echegaray, además de su drama «De mala raza,» suspendido por la enfermedad y convalecencia de Vico, prepara para el teatro Español una comedia.

Sellés tiene muy adelantado el libro de una zarzuela á que ha de poner música el señor Fernandez Caballero.

De Miguel Echegaray se pondrá pronto en escena en el teatro de la Princesa, una comedia en tres actos.

En la comedia se pondrá pronto en escena «El señorito Carlos,» de Ceferino Palencia, y una comedia en tres actos de costumbres políticas, escrita por un jóven y elocuente ex-diputado que cultiva con mucho éxito la poesía y la novela.

El Sr! Novo y Colson ha presentado al teatro de la Princesa un drama titulado «Un archimillonario.»

---

Los periódicos de Málaga dan cuenta de la captura de una gabilla de bandidos.

Los detenidos se llaman:

Vicente Ferrer Pons, de 34 años, natural de Alicante.

Santiago Picado Fernandez, de 30 años, nacido en Valladolid.

Manuel Albert Hernandez, de 29 años, natural de Granada.

Antonio Fernandez Ortega, de 23 años, tambien de Granada.

Francisco Fernandez Sanchez, de 22 años, natural de Almuñecar.

Estos cinco sugetos tenian en su poder llaves, ganzúas, formones, limas, rewólveres, pistolas, facas, cuchillos, navajas, cortaplumas, pitos de auxilio, cápsulas de rewólver, palanquetas, documentos, planos, carteras, etc. etc.

Dice «Las Noticias» que con espontaneidad admirable, y como si refiriesen la cosa mas natural del mundo, han declarado estos individuos que proyectaban diferentes robos, confesando además otros efectuados ya.

El que intentaban cometer en la Agencia de Carreterías era de mucha importancia: hacian ascender el producto á varios miles de duros, y en sus cálculos entraba el evitar por la violencia que los sorprendieran los vigilantes del distrito.

Proyectaban tambien robar una de las mas ricas joyerías, teniendo ya muy adelantados los preparativos. Para este golpe habrian aprovechado una noche lluviosa y fria.

---

Durante el pasado año han sido destruidos por el fuego los siguientes teatros: El Exter, Inglaterra; Nacional, de Washington; Mascara, Argel; Paraíso, de Moscow; el de la Renaissance, de Nimes; el Nuevo Teatro, de Szegedin, Hungría; el Circo Klosebery de Richmond, Estados-Unidos; el Musical Hall de Buffalo, Estados-Unidos, y finalmente la sala de conciertos de San Petersburgo, que, segun dicen, era el más bonito del mundo.

---

En el mes de Noviembre de 1885, segun relacion que publica la *Gaceta*, se exportaron de España á los distintos paises del mundo, de vino comun, de Jerez y sus similares y generoso, 77.503,122 litros, que dieron un producto de 29 977 697 pesetas siendo Francia é Inglaterra las naciones donde mas exportamos y el vino comun ó de pasto el exportado en cantidad mayor

De aceite comun exportamos en el referido mes de Noviembre del año pasado, 1.403.006 kilogramos, que dieron un producto de 1.192.555 pesetas.

---

## Prensa de Aragon.

De *La Derecha*:

A alguna persona, de esas que se fijan en todo, hemos oido comen-

tar el hecho de que se venden estos días muchas boinas en las sombrerías y tiendas de gorras de esta capital. No creemos que tenga importancia el suceso, pero sí hemos podido averiguar que es cierto. Una acreditada sombrereria de esta capital ha vendido en solo ocho días, más boinas que desde que se fundó. Y eso que es de las más antiguas que tiene Zaragoza.

Ayer circuló el rumor de que se había hecho en Zaragoza una nueva prision por delitos políticos. No debe ser cierta la version porque no hemos podido comprobarla.

La nevada que ayer nos otorgó el cielo, ha tenido 'hoy «refuerzo.» En las primeras horas de la mañana las nubes han descargado sobre nuestra campiña abundantes copos. El tiempo sigue con tendencia igu

De *El Diario de Avisos* de Zaragoza:

En sesion celebrada anoche por la comision ejecutiva del Congreso de Agricultores de Zaragoza se dió cuenta de las personas inscritas para formar la delegacion aragonesa de la Asociacion de Agricultores de España.

La comision acordó convocar á los señores inscritos para constituir la delegacion. Tambien se discutió la conveniencia de crear en esta capital una Asociacion general de Agricultores Aragoneses, aceptándose en principio este pensamiento, que puede ser de incalculables beneficios para la clase agrícola.

*La Alianza Aragonesa:*

En atencion á los relevantes servicios prestados durante la epidemia colérica por el ex-gobernador civil de esta provincia D. José Lopez de Ayala, se ha acordado por la direccion de Beneficencia, que se intruya con la mayor brevedad posible el expediente justificativo de los referidos servicios á fin de concederle la Cruz de la orden, á que se ha hecho acreedor.

---

## Correspondencia.

Madrid 22 de Enero de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA:

La lluvia que descarga sobre Madrid desde esta mañana ha debido

mojar los papeles á los políticos y el frio que se siente ha debido helar las noticias.

Despues de la agitacion de ayer ha venido hoy una calma casi completa.

Se habla de los nombramientos para altos cargos despachándose cada cual á su gusto en la designacion de candidatos y en comentar lo mucho que el Gobierno tarda en resolver la cuestion.

Se pasa despues al manoseado tema de las elecciones, pasándose lista al número infinito de candidatos y discutiéndose las probabilidades de triunfo que cada uno tiene.

Se discurre algo sobre orden público, coincidiendo todos en que está asegurado.

Alguno que otro resucita el tema de la union republicana para las elecciones conviniéndose en las dificultades que ofrece.

No falta quien hable de crisis, unos para asegurar que ha de plantearse muy pronto, y otros para sostener que por lo menos hasta que pasen las elecciones no se hará ninguna modificacion en el gabinete.

Tráese á discusion la presidencia del Consejo de Estado barajándose los nombres de los señores Navarro Rodrigo, Balaguer, y Fernandez de la Hoz, para convenir luego en que no se sabe quien será el nombrado.

Pero todo esto es antiguo y por consecuencia no ofrece ei interes de actualidad

De cosas del dia solo hay dos dignas de mencionarse y son las siguientes:

A las cinco ha comenzado en el Congreso la reunion de los diputados y senadores izquierdistas presididos por el señor Lopez Dominguez,

Ha llamado la atencion que no haya asistido el señor B. cerra.,

A la hora de cerrar esta carta continuan discutiendo la conducta que han de seguir en la próxima lucha electoral.

Una hora antes se reunió en, el Casino progresista democrático la junta directiva del mismo bajo la presidencia del señor Figuerola.

Discuten tambien asuntos electorales y creese que la reunion durará todavia largo rato por que se han suscitado una cuestion previa sobre la fecha en que ha de convocarse la Asamblea general del partido y las opiniones están muy divididas.

El general Fajardo continúa mejor.—M.

---

Biescas 20 de Enero de 1886.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Muy Sr. mio y demi mayor consideracion: Largo ha sido en verdad el intervalo transcurrido desde que dirijí á V. mi última correspondencia, pues el no poder comunicar á V. noticias de gran interes, ha sido la causa que ha motivado mi silencio. Hoy pues lo hago para poner á V. al tanto de lo que en esta region sucede.

La rigorosa estacion de invierno que atravesamos y que tanto deja sentir sus efectos, especialmente en estas montañas, nos vā dando su

acostumbrada cosecha de todo género de mal tiempo; pues en los pocos días que llevamos del presente año apenas hemos tenido uno pacífico y despejado; sino que por el contrario han sido muy desapacibles y acompañados de fuerte viento Norte, al que ha venido á suceder una copiosísima nevada, que ha principiado á caer en la noche última y que todavía continúa engrosando la espesa capa del extenso y blanco manto.

Como todos los años, en esta época, las transacciones comerciales son de poca importancia, y máxime en el presente por cuanto la última cosecha de cereales fué de muy escaso rendimiento en todos los pueblos de la comarca, lo cual contribuye á que la afluencia de gentes forasteras á esta población, no se halle tan animada como en años anteriores.

Las principales ventas de cereales que se llevan á cabo en esta plaza, merece entre todas su preferencia la del trigo; cuyo precio es inalterable hace mucho tiempo, que viene cotizándose á 18 pesetas el hectólitro.

La cebada á 13 pesetas el hectólitro.

La avena á 8'50 id. el id.

El centeno á 15 id. el id.

El maiz á 16 id. el id.

La rica judía de Biescas á 15 id. el id.

Vino á 5 pesetas el decálitro, (generalmente adulterado.)

El aceite á 13 pesetas arroba, ó sean los 13 litros á 32 céntimos.

Son las once, hora en que sale el corro, y continúa nevando.

Sin otra cosa de particular, queda por hoy manifestar á V., su afectísimo y S. S. Q. B. S. M.,

*El Corresponsal.*

## Prensa de Madrid.

De *El Liberal*:

Leemos:

«Segun telegramas oficiales de Valencia se ha repuesto hoy allí el escudo aleman, derribado como es sabido, cuando los sucesos de las Carolinas.

O lo que es lo mismo.

El Micifuz de Berlin, ocupado en comerse nuestro capon en las Carolinas, renuncia á comerse en Valencia el hierro del asador.

*Era caso de conciencia*, que dijo Samaniego.

De *El Diario médico Farmacéutico*;

Dijo no se quien, y sinó lo dijo nadie lo dice el vulgo, (que suele tener mucho más sentido comun que ciertas personas *ilustradas*) que todos los días se aprende una cosa nueva.

Tan cierto es esto, que hoy no solo he aprendido yo una cosa nueva. sino tres ó cuatro ó seis á saber:

Que Riego fué fusilado (esto lo dice anoche un periódico político), y no en garrote, como hasta ahora se habia creído.

Que Pasteur es médico (esto lo asegura un periódico profesional).

Que Castelar, Romero y otros han desistido de ser diputados por acumulacion.

*El sic de ceteris.*

Dice *La Correspondencia militar*.

El capitán de la partida de ladrones capturada recientemente en Málaga, conocido por *Garibaldi el alicantino*, es persona instruida y posee los idiomas francés, inglés, é italiano. Pesan sobre él muchas condenas por robos, y en todas partes se ha hecho célebre por su audacia y sus escandalosos crímenes.

El más caracterizado de la banda, despues de *Garibaldi*, es un fugado de presidio que tiene sobre su conciencia crímenes que le proporcionaron una condena de cuarenta años de reclusion.

Un recorte de *La República*:

«¡Que hermoso cuadro—dice un periódico—dejan los hombres de orden! En la direccion de Penales, zapatos de cartón: en la direccion de Administracion local, millares de expedientes de quintas muertos de risa; en Guerra, la trata de blancos; en Estado el protocolo de las Carolinas.

?Se quiere más?

Cuanto á querer, no se queria tanto: pero se ha descubierto más que todo eso.

Alcaldes que mandan cerrar las escuelas.

Alcaldes que matan.

Funcionarios complicados en delitos graves.

Y Ayuntamientos que no pueden vivir

Si, hay más, mucho más de lo que figura en ese cuadro.

Y ya irá saliendo á la superficie.

---

## Seccion libre.

### SOLDADURA PARA LOZA Y CHINA.

Se toman elaras de huevo y se baten bien: se añade un poco de queso blando y cal viva, y el todo se vuelve á batir, resultando de esta mezcla una soldadura que resiste al fuego y al agua, sirviendo para pegar platos, jícaras, etc.

## BARÓMETRO ECONÓMICO Y SEGURO.

Tómese medio gramo de alcanfor, medio de sal nitro y medio de sal amoniaco.

Disuélvase separadamente en aguardiente puro dichas tres sustancias.

Para el alcanfor se hace escaldar ligeramente el aguardiente, metiendo en agua caliente la vasija que lo contenga.

Echense las tres soluciones en un frasco largo y estrecho, como los que sirven para el agua de Colonia; tápese bien con un corcho y lacre, y cuélguese de cara al Norte.

Si el líquido se mantiene claro y limpio, buen tiempo.

Si se enturbia, lluvia.

Si se cuaja en el fondo, hielo.

Si las motitas son ya gruesos copos, lluvia ó nieve.

Si en el lugar de estrellitas ó copos aparecen filamentos en la parte superior, viento.

Los simples puntitos señalan tiempo húmedo y variable.

Cuando los copos tienden á subir indica que, viento sopla en las altas regiones de la atmósfera.

## PARA QUITAR MANCHAS.

Deslíase en un poco de agua media libra de jabon, cuatro onzas de tierra arcilla y una onza de cal viva, haciendo de ello una pasta, de la que se formarán bolas. Frotando la mancha bien y despues lavándola, se hace desaparecer.

### ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA.

*Mes de Enero.*

*Dia 21.*

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mi- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
707'2	706'0	2'2	—2'5	E.N.E.	Este.	Cubt.°	Cubt.°	Nieve.

## Telegramas.

**Paris 22.**—4 por 100 exterior español 54'25.

Al votar una proposición de amnistia presentada por Rochefort, en la Cámara de Diputados, resultó derrotado el gobierno por tres votos.

Los periódicos republicanos no dan importancia á la derrota del gobierno, atribuyéndola a falta de tactica.

Telegramas de Burdeos dicen que Paul de Angulo se embarcó con su mujer para Buenos-Aires.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha llegado á Londres.

**Londres 22.**—Después de abandonar la Reina la Cámara de los Lores, el presidente del Consejo hizo importantes declaraciones entre ellas la de que [Inglaterra no reconocerá las exigencias de Grecia, pidiendo territorios á costa de Turquía.

El ex-ministro liberal, conde Granville, declaró que su partido aprobaba la anexion de la Birmania á Inglaterra. Mr. Gladstone ha hecho tambien importantes declaraciones en la Cámara de los Comunes. Por lo que respecta á la cuestion de los Balcanes dedicó que aprobaba la conducta y acto de gobierno. En lo que se refiere á Irlanda ha criticado al gobierno severamente, dando lugar á que el Canciller del Eclúquier retara en nombre del gobierno, á las operaciones para presentar un voto de censura.

Cerca de las doce terminaba la sesion en la Cámara de los Lores y en la de los Comunes. después de defender al gobierno en la primera el primer Ministro.

En la segunda fue muy aplaudido Gladstone por los irlandeses hablando después Mr. Parnell á quien contestó el ministro Churebill que era imposible conceder á Irlanda un parlamento especial.

**Madrid 22.**—Ha causado mala impresion en el Círculo de la Union Mercantil la contestación dada por el ministro de Estado a la comision de dicho Círculo, de que le era imposible decirles el estado de las negociaciones de los tratados de comercio.

**Madrid 22.**—Bolsin tarde; Contado, 55'85.—Fin mes, 50'90.—En firme, 0000.—Exterior, 55'70.—Amortizable, 74'10.—Cubas, 86'50.—Banco España, 330—(Dinero.)—Barcelona: Interior, 55'81.—Exterior, 55'62.—Londres, 0000.

Alguna animacion mas que ayer se ha notado hoy en los Círculos políticos. Hablando de la cuestion de personal una misma la opinion de que esta dando muchos disgustos al gobierno.

Los nombres para la presidencia del Consejo de Estado, son muchos, pero segun nuestros informes por que se ha decidido el

señor Sagasta, es por el Sr. Balaguer, obedeciendo esto a la actitud en que se ha colocado el Sr. Montero Rios.

El vapor «Isla Ceble» salió esta mañana de la Coruña para la Habana y Puerto-Rico.

Madrid 22.—Han conferenciado sobre asuntos electorales el general Martinez Campos y el Ministro de la Gobernacion.

El general Fajardo ha pasado la última noche con gran delirio nervioso, sosteniendo este accidente muy acentuada la gravedad apesar de que las heridas se hallan limpias de la gangrena que las invadía.

En Tarifa han ocurrido cuatro invasiones del cólera benigno. En Marbella, Cuevas bajas, Ronda y Aigra, no se han registrado invasion ni defuncion alguna.

La comision provincial de esta Diputacion ha estado hoy en Palacio dando el pésame à S. M. la Reina.

Madrid 22.—En la reunion de los progresistas que ha terminado à las nueve no ha habido unanimidad ni acuerdos definitivos.

M.

---



---

# ANUNCIOS

---



---

## CARBONATO FERROSO DE ARTECHE

---



---

Verdadero Carbonato ferroso en polvo. El único puro é inalterable de color permanentemente verde, que hasta hoy se conoce en la ciencia. Supera à las píldoras de Bland y de Vallet, al hierro reducido por el hidrógeno, al llamado hierro dialisado, y sin duda alguna à todos los preparados solubles de hierro. Indomables cloro-anemias, rebeldes à todos los ferruginosos, ceden à la accion del Carbonato Ferroso de Arteché.

Se vende à 14 reales frasco. En la Farmacia de D. Mariano Camo.5

---

## LECHE DE VACA.

SE VENDE de 5 à 7 de la mañana y de 3 à 4 de la tarde, venir y Bereis ordeñar. Calle de Sancho Ramirez, antes Ballesteros número 9. vaquería de Sebastián Bescós.

# LA CRÓNICA.

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS

DE HUESCA.

---

---

Este periódico, es el más grande que se publica en la provincia y el más barato.

Dá noticias de todas partes, y es de carácter independiente y fiel defensor de los intereses del país.

Suscríbese en la administracion calle de Sancho Abarca núm. 8.

Precio: en Huesca, un mes, una peseta.

Fuera: un trimestre tres pesetas cincuenta céntimos

Tres anuncios mensuales, de *dos* líneas á *todo ancho de página*, gratis para los suscritores.

## LA ESTRAÑA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolentos, la boca tiene un gusto desagradable, sobretodo de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tengan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los piés se hacen frios y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoracion verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervoso, irritable y somnolento, y es tormentado por malos preságios. Al levantarse repentinamente experimenta un vértigo, un aturdimiento de la cabeza que

le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estañante; el blanco de los ojos se tiñe de amarillo; la urina es escasa y subida de color, deponiendo un sedimento despues de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado esto con latidos del corazón; la vision se hace menos clara, y vense manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande prostracion y flaqueza. Todos estos sintomas se presentan por su turno. Admitese que una tercera parte de nuestra poblacion padece de esta dolencia debajo de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afeccion del higado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (O Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los sintomas arriba dichos son los sintomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que aflige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Feigel es un remedio positivo y seguro.

De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y C<sup>a</sup>, Sres. Hijos de José, Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Ulzurran, en Madrid.

Sres. Scott y C<sup>a</sup>, Barcelona, 10. Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M.

Proprietario: A. J. White, à Londres.

# FOROFRATA

DE

# EFFELIX PERFICIADO

28, COSO ALTO, 28

FOTOGRAFÍAS ELÉCTRICAS, inmejorable retratos fotográficos en esmalte-porcelana último sistema. Se retrata todos los días aunque esté nublado ó lloviendo.

ESPECIALIDAD EN RETRATOS DE NIÑOS Y GRUPOS

28, Coso alto 28, (Casino principal.)

## VENTA DE MUEBLES

Se venden 2 mesas Ministro, por 16 y 28 duros respectivamente. Dos grandes mesas para oficinas, una de nogal y otra de pino ambas de dos metros de largas por 90 centímetros de anchas, en 12 y 7 duros. Informarán en la redaccion de este periódico.

## AVISO IMPORTANTE.

El que quiera encargarse de la elaboracion de cincuenta mil adobes, puede verse con D Mariano Mirabé, Comercio de drogas Calle Nueva del Mercado, núm. 3, que proporcionará sitio, tierra y agua, y tratará del ajuste.

---

DEPÓSITO DE PATATAS DE SUPERIOR CALIDAD.—Se venden en el Coso alto, número 75, al precio de CINCO reales y 50 los doce y medio kilogramos; tambien hay de simiente de la Almunia de Ricla que tan buenos resultados dá en este país. 3

---

### A LOS CAZADORES.

Hay una gran escopeta en venta su precio fué de 2000 reales sistema fuego central dos caños legítimos belgas, se dará barata y á pruebas en la imprenta de este periódico darán razon.

---

## ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 23, 12'15 tarde.

El partido republicano-progresista ha acordado convocar á una asamblea general para el dia 30 de Marzo próximo con objeto de quedar unánimes en el plan de conducta que ha de seguir en las elecciones.

Créese que se decidirán por luchar.—M.

Madrid 23, 2'40 tarde

El Sr. Navarro Rodrigo ha sido nombrado presidente del Consejo de Estado y el Sr. Balaguer vá á la Presidencia del Tribunal de Cuentas.—M.

Madrid 23, 4 tarde.

En este momento se está celebrando un Consejo de ministros presidido por Sagasta.—M.

---

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.